

◆春日集会所【平成30年4月14日(土) 参加者数28人】

- ★調査結果等補足説明については、当日発言内容と区別するため【→赤字】で表示しています。
- ★完了事項については、【→青字】で表示しています。
- ★いただいたご意見等はそのまま記載していますので、実際の状況等と異なるものもあります。

No.	質問・意見等	回答等
1	神戸製鋼所の火力発電所について、環境省との協議や市としての監視を行うべきで、増設は中止すべきと考える。兵庫県のサイト「ひょうごの大気環境」に水銀の含量についても掲載するよう県に要望し、市ホームページからもリンクを作成して、連携させてほしい。	→国の大気汚染防止法により水銀排出が規制されていることから、改めて県への要望等については考えておりません。
2	芦屋市の東側では香櫨園駅、西側では深江駅で阪神電気鉄道の高架切替ができています。春日町の踏切は、国道2号線から国道43号線へ通じているため、車の渋滞が頻繁に発生する。歩行者の安全性の問題もあるので、阪神間一体で同様に整備してほしい。また、実施する場合の市の費用負担割合及び具体的な事業費を教えてください。	時期は不確定ですが、平成30年度予算で、将来の実施方針を策定する予定です。具体的な費用は、整備の規模にもよるため提示は難しいですが、国、県、市及び阪神電気鉄道で負担し、市の負担割合は約6分の1です。規模や内容については、地域の皆さまや各地域の代表の方等と一緒に検討していきたいと思っております。
3	避難所としての小槌幼稚園について、防災倉庫が未整備であり、要配慮者や乳幼児の対応が難しいので、機能を強化してほしい。また、打出教育文化センターも拠点にして、その一帯を避難所とすることが可能であれば、文書で定めてほしい。	分かりました。 →地域防災計画では、発災時に事前に指定された箇所だけでは避難所が不足する場合、指定されていない市の施設を臨時的避難所とすることを定めています。地域で地区防災計画の策定を進めていただく中で、避難所の追加や資機材の配備について、都度ご相談ください。
4	打出公園の整備を計画的に行ってほしい。また、園内の檻を早急に撤去してほしい。	整備完了した宮塚公園同様、打出公園や園内の檻についても、世界に発信する小説に登場することから、地域の皆さまと一緒に考えていければと思います。
5	緊急時に避難誘導を行う防災行政無線がほとんど聞こえない。	同様のご意見もいただいているため、今年度、どのように聞こえるか調査します。
6	イタチが多く、対策を考えてほしい。	研究します。 →イタチの住宅被害防除については、専門事業者を紹介しています。

◆春日集会所【平成30年4月14日(土) 参加者数28人】

- ★調査結果等補足説明については、当日発言内容と区別するため【→朱字】で表示しています。
- ★完了事項については、【→青字】で表示しています。
- ★いただいたご意見等はそのまま記載していますので、実際の状況等と異なるものもあります。

No.	質問・意見等	回答等
7	セントマリア病院が朝日ヶ丘町に移転するが、市立芦屋病院等をつなぐネットワークバスの停留所を現状のまま、大原町のセントマリア病院に設置し続けてほしい。	大原町にあるセントマリア病院はサテライトとして残り、救急など本体機能は朝日ヶ丘町に移転すると確認していますが、最終的な決定はまだ先だと思われます。ご要望は病院に伝えます。 →セントマリア病院の移転に伴い、ネットワークバスの運行のあり方を検討しているところですが、大原町にサテライト機能が残ると聞いていますので、現時点では、現行の停留所で運行を継続する予定です。
8	市役所や総合公園、南芦屋浜病院、芦屋浜のスーパーなどに行く市内循環バスをつくってほしい。	ご要望として承ります。
9	JR芦屋駅南地区の再開発について、長期財政収支見込の見込み額で195億円規模の大規模開発が行われようとしている。事業計画決定の期限が迫っているが、計画自体が曖昧なまま進んでいるように思う。見直しの余地はないか。	市街地再開発事業は、長年にわたり検討を重ねてきたこともあり、JR芦屋駅南地区整備事業の実施の方向性は揺るぎないものとしておりますが、本市の南の玄関口にふさわしく、安全な通行ができるよう、今後とも地域の皆さまのご意見をお聞きしながら詳細な検討を進めていきます。
10	70歳、80歳代の方々の転出が増えている。高齢者から子どもまで全ての人が住みやすい芦屋をつくってほしい。	そのような発想のもとに、行政運営をしています。70歳、80歳代の方の転出が増えているという事実はありません。
11	春日公園の男子トイレ大便器の床のタイルが剥がれており汚い。また、トイレを洋式に改築してほしい。	分かりました。 →タイルについては補修が完了しました。また、洋式への改築については、トイレの改築計画を新たに策定し進めます。
12	春日集会所の生垣の中央部分が枯れていて見栄えが悪いので、塀自体をアルミのような素材に改築するか、植え直しをしてほしい。	分かりました。 →状況は把握しており、今後の対応については運営協議会与検討しています。

◆春日集会所【平成30年4月14日(土) 参加者数28人】

- ★調査結果等補足説明については、当日発言内容と区別するため【→朱字】で表示しています。
- ★完了事項については、【→青字】で表示しています。
- ★いただいたご意見等はそのまま記載していますので、実際の状況等と異なるものもあります。

No.	質問・意見等	回答等
13	交通環境の改善のため、稲荷山線の延伸、楠町の鉄道沿いの行き止まりになっている部分への歩道スロープ設置をお願いしたい。また、国道2号線の宮川の東西の歩道について、歩行者の横断時に南側から北上の車両も青信号となるため危険である。	稲荷山線の必要性は認識していますが、楠町の歩道スロープ設置は困難と考えます。国道2号線の宮川の東西の歩道については、改善の必要があると考えています。いずれもご要望として承ります。
14	JR芦屋駅南地区の再開発について、こまめに説明を行い、意見を聞いてほしい。長期財政収支見込の見込み額が昨年度より急遽100億円程度増額されている理由もはっきり分からないので、しっかりと管理してほしい。	分かりました。
15	災害時に、高齢者や車いすを利用されている方を助ける必要があるが、市でそのような方の情報を把握しているのか。お互いに助け合うという気持ちが必要だと思う。	お互いに助け合う気持ちは共助の基本だと思います。また、1人での避難が困難な方などの情報については、要援護者台帳があり、地域の民生委員さんに集めていただいています。
16	図書館本館の改修について、茶屋集会所や市民活動センターのように市民の参画・協働のもとで実施し、利用者の視点を入れてほしい。また、貸出しの延長の際に、芦屋は必ず借りた本を持参する必要があるが、電話やインターネットで手続きができるよう希望する。	図書館の改修に向けてアンケートを実施しており、その中で閲覧スペースを増やしてほしい等のご意見を集約し、進めています。 →図書館本館の大規模改修については、平成29年1月実施の「図書館利用実態調査」の結果等を踏まえ、現在、工事に向けた準備を行っています。なお、貸出延長に関しては、利用サービス全体を見直す中で検討します。
17	全国学力・学習状況調査について、昨年度の集会所トーク同様、配布資料に記載してほしい。また、全国と比較してどのような結果だったのか。	本年4月17日に全国学力・学習状況調査が一斉に行われ、結果は広報あしやにも掲載します。配布資料については、毎年同じ内容になるということも記載していませんが、ご要望として承ります。
18	創生総合戦略と第5次総合計画の整合性はどのように図られるのか。また、総合計画(基本構想)の策定義務がなくなっている中、策定する意味はあるのか。	総合計画は市の最上位計画で、行政運営を推進していくための基本であり、非常に重きを置いています。創生総合戦略は、総合計画に基づき策定しています。

◆春日集会所【平成30年4月14日(土) 参加者数28人】

- ★調査結果等補足説明については、当日発言内容と区別するため【→朱字】で表示しています。
- ★完了事項については、【→青字】で表示しています。
- ★いただいたご意見等はそのまま記載していますので、実際の状況等と異なるものもあります。

No.	質問・意見等	回答等
19	職員が地域のまちづくりに参加することは素晴らしいので、積極的に取り組んでほしい。	分かりました。
20	市民マナー条例のアンケートに回答したが、計画が最終決定される前に公表してほしい。	分かりました。 →アンケート結果を記載した計画素案を事前に公表します。
21	住みたい街ランキングで芦屋の順位が下がっているようで、若い世代が芦屋に住みたいと思われるようなまちづくりをしてほしい。	特に駅周辺の地価は上がっており、人気はまだまだ高いと考えます。
22	芦屋市の高齢化率は何パーセントか。	全国平均より1%程度高く、約28%です。
23	魅力ある公民館講座が減ってきているように感じる。市として、事業内容を把握し見直ししてほしい。	公民館は一部業務委託をしていますが、事業の中身は把握しており、公民館運営審議会の委員にもご意見を伺っています。アンケートも実施しており、今後も魅力ある講座を開催したいと考えています。